

**Candidatos a alcalde por Vilcún:**

# Vilcún repite duelo de candidatas a la alcaldía: alcaldesa Migueles VS exalcaldesa Aguilera

**ELECCIÓN.** Exalcaldesa PPD dice que vuelve para retomar “camino de crecimiento” y alcaldesa defiende gestión. Debuta funcionario de salud que acusa “pasividad frente a problemas”.

Andrea Arias Vega  
 andrea.arias@australtemuco.cl

De las tres candidatas a la alcaldía de Vilcún que representan las fuerzas oficialistas y de oposición, respectivamente, se vuelven a encontrar después de tres años y repiten el duelo electoral intercambiando posiciones.

De este modo la actual alcaldesa y exdirectora regional del Fosis por concurso público, la ingeniera agrónomo Katherine Migueles Muñoz (RN), se presenta a su primera repostulación, siendo desafiada por la exalcaldesa que en 2021 no logró la reelección de su tercer periodo: la socióloga y actual directora de Sernameg por ADP, Susana Aguilera Vega (PPD), quien se encuentra con permiso sin goce de sueldo, en el marco de la campaña.

Y tal como sucedió en 2021, hay una tercera candidatura masculina independiente, la que esta vez irrumpe por primera vez en política. Es un funcionario de la salud desde hace más de 30 años que siempre ha estado relacionado con las organizaciones sociales y territoriales: el Tens y profesor Bernardo Mora Lara, quien se desempeña en el Cesfam de Cajón.

**REPOSTULA**  
 La alcaldesa Migueles evalúa su labor “con foco en la gestión, equidad y conectividad” como “positiva para el desarrollo de la comuna, a pesar de que enfrentamos grandes desafíos, como la reactivación post pandemia y encontramos con un municipio con muchas carencias en la gestión de recursos y sus bienes”.

Desmiente las críticas de “estancamiento” y “pasividad” que emiten sus contrincantes, asegurando que en gestión “logramos traer mayores recursos” para seguridad pública, reposición de establecimiento y conservación del estero Viluco, sumando además la adquisición de camiones recolectores y de maquinaria para la mantención de caminos.

Migueles dice que se repostula porque “enfrentar el periodo alcaldicio más corto de la historia dejó muchas obras y proyectos sin finalizar que debemos cerrar. Quiero seguir aportando al desarrollo de mi comuna y de mi gente”, indicando que sus sueños pendientes son más postas, un mercado de abastos, un polideportivo, iluminación y una subcomisaría, entre otros proyectos.

**EXALCALDESA**  
 Al ser consultada por su regreso, la exalcaldesa Aguilera dice que es porque “tengo un vínculo muy estrecho con la comuna en la que logramos concretar obras de gran envergadura. Muchas personas de distintas edades y de diferentes lugares me transmitieron que la comuna está estancada. Por el cariño que le tengo a Vilcún, por la experiencia en los desafíos que he asumido y porque quiero ser parte del centenario, creo que podemos retomar un camino de crecimiento”.

En cuanto a la actual administración, describe “una comuna estancada, sin grandes proyectos”, colocando de ejemplo que “hace 4 años dejamos el diseño de la ruta S-31 terminado, listo para ejecutar, sin embargo, hasta la fecha no pasa nada”, acota, junto con subrayar que “no es excusa que fuera un periodo más corto, hay más de diez alcaldes nuevos que en el mismo periodo y sí hicieron una buena pega”.

Sus prioridades para un nuevo periodo son seguridad, un proyecto Centenario, fortalecer el turismo, el potencial agroindustrial, impulsar un centro cultural, un centro de cuidados y mejorar la infraestructura deportiva.



**Susana Ximena Aguilera Vega**  
 Pacto Contigo Chile Mejor (PPD)  
 N° H-50



**Katherine Migueles Muñoz**  
 Electa en 2021  
 Pacto Chile Vamos (RN)  
 N° Z-51



**Bernardo Mora Lara**  
 Candidatura Independiente  
 N° 52

**CARTA INDEPENDIENTE**  
 Bernardo Mora dice que su deseo de ser alcalde es porque ha visto mucha “injusticia” en Vilcún. “He visto la falta de oportunidades para que todos los niños y jóvenes puedan desarrollarse y trabajar en su comuna. He visto la soledad con que las familias de hogar deben enfrentar sus problemas, el aumento paulatino del consumo de drogas y alcohol, además del desempleo y la falta de desarrollo económico”.

Respecto de la actual gestión es crítico: “Siento que existe una pasividad preocupante frente a los verdaderos problemas de los vecinos, cuyas necesidades no han sido priorizadas. Nos hemos visto perjudicados en muchas ocasiones por las disputas políticas entre el gobierno local y el gobierno nacional, no sólo en esta administración, y eso es algo que seguirá pasando cada vez que uno sea de izquierda y el otro de derecha. El ser independiente me permite dialogar con todos los actores políticos, lo que a la gente le hace mucho sentido”.

Sus prioridades son desarrollo económico, calidad de vida, infraestructura, salud, seguridad, participación y transparencia en la gestión.



**Datos de la comuna**  
 Cantidad de electores **26.107**

**Candidaturas al Concejo Municipal de Vilcún:**

- A-250 Carola Andrea Alcamán Neculqueo (FA)
- A-251 Mario David Inzunza Canales (FA)
- A-252 Mónica del Pilar Reuca Nculmán (Ind-FA)
- A-253 María Inés Panguinao Llanquitruf (Ind-FA)
- E-254 Carmen Cecilia Marchant Valderrama (Ind-EVO)
- E-255 Alejandra Soledad Muñoz

- Riquelme (Ind-EVO)
- E-256 Jorge Eladio Salas Beroiza (Ind-EVO)
- E-257 Karina Peña Jofiré (UDI)
- E-258 Karla Ketterer Contreras (Ind-UDI)
- E-259 María Urrutia Cruces (Ind-UDI)
- F-260 Mario Andrés Grey Ibacache (PSC)
- F-261 Carmen Arce Penoy (Ind-

- PSC)
- F-262 Nuri del Carmen Martín Mellado (Ind-PSC)
- F-263 Roberto Amado Rivas (RN)
- F-264 Danner Burgos Moraga (RN)
- F-265 Héctor Sandoval Marchant (Ind-RN)
- F-266 Guillermo Antonio Osses Canseco (Ind-RN)

- I-267 Rebeca Barros Toro (Ind-RN)
- I-268 César Mercado Soto (Ind-RN)
- R-269 Carolina Castro Cornejo (Ind-Amarillos)
- R-270 Carmen Griceida Roa Araneda (Ind-Amarillos)
- R-271 Jaime Sobarzo Henríquez (Ind-Amarillos)
- R-272 Maricel Peña Meza

- (Demócratas)
- R-273 Francisca Reyes Garrido (Demócratas)
- R-274 Pietro Bernachea Jaramillo (Ind-Demócratas)
- U-275 Arnoldo Burgos Sanhueza (PPD)
- U-276 Mariela Inostroza Olarte (PPD)
- U-277 Víctor Manuel Rosas Contreras (Ind-PPD)

- U-278 Juan Catrivil Cheuquel (Ind-PPD)
- U-279 Pamela Sepúlveda Miñañir (Ind-PPD)
- U-280 Marcelo Fariás Cortes (Ind-PPD)
- Y-281 Donald Mackay Rilling (PRCH)
- 282 Luis Fernández Martel (Candidatura Independiente)

## ELECCIÓN DE CONSEJEROS REGIONALES **Cautín I - Temuco-Padre Las Casas**

### I. Pacto Chile Vamos Renovación Nacional - Independientes



**Sara Suazo Suazo**  
 Renovación Nacional  
 I-110

**S**ara Suazo nació en Carahue, es ingeniera en Administración Pública y diplomada en Gerontología. Es hija de padres campesinos y comerciantes. Su trayectoria política y de servicio público partió hace 24 años como concejala en Carahue. Fue encargada del programa Mujeres Jefas de Ho-

gar en Sernam, coordinadora regional de Senama, gobernadora de Cautín, encargada del programa Apoyo a Talleres Laborales de la Municipalidad de Padre Las Casas, seremi de la Mujer y directora del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género por ADP.

#### CANDIDATURA

Se presenta como candidata a core por Cautín I en la vacancia que deja la core Genevova Sepúlveda, con quien aparece en la campaña recibiendo todo su apoyo. "Es un honor contar con el apoyo y el compromiso de tantas personas de Chile Vamos y las que he conocido en mi trayectoria de servicio público. Juntos recuperaremos la esperanza de una mejor Región, próspera y llena de oportunidades, siendo el foco un desarrollo íntegro en beneficio de todos los ciudadanos de Temuco y Padre Las Casas".



**Hans Van der Molen Mora**  
 Renovación Nacional  
 I-111

**H**ans Van der Molen Mora (45) nació en Santiago y es criado en Temuco. Es cristiano, albirverde de corazón y diseñador gráfico con más de 20 años de experiencia en su rubro y en el área de la educación. Desde joven ha estado involucrado en organizaciones sociales y deportivas, demostrando su com-

promiso con su comunidad. Fue tutor deportivo en Digeder (1996) y vicepresidente de la Escuela Albiverde (2012). Además de ser dirigente sindical en la UCT (2019) y presidente del Comité de Seguridad de su sector (2021). Se define como un profesional "con valores sólidos y un servidor público comprometido, siempre guiado por la honestidad y la transparencia".

#### CANDIDATURA

En el año 2021 fue candidato a core y ahora vuelve a las urnas por el mismo cargo, siendo su motivación "aportar significativamente a La Araucanía para mejorar la calidad de vida de la gente, desde mi formación y experiencia colaborar para que sus sueños se vean materializados en proyectos que mejoren la seguridad y el bienestar de sus entornos. Quiero dejar una mejor Región para las siguientes generaciones".



**Álex Henríquez Aranedo**  
 Independiente RN  
 I-112

**Á**lex Henríquez es cristiano, exmilitante de la UDI y de profesión ingeniero de la Ufro con un magíster en Gobierno y Administración Pública. Fue asesor parlamentario de Germán Becker, concejal en su comuna de Padre Las Casas por

tres periodos y también ex candidato independiente a la alcaldía en Padre Las Casas. Trabajó como analista de Tesorería en Municipalidad de Temuco.

#### CANDIDATURA

El ingeniero vuelve a las urnas y lo hace para ocupar el cargo de core por Cautín I, siendo su promesa ejercer el cargo velando por la probidad y el buen uso de los recursos públicos. "La gente debe saber que este 26 y 27 de octubre son las elecciones más importantes del último tiempo. Temuco y Padre Las Casas se merecen consejeros regionales que sepan de administración pública, por eso mano dura contra la corrupción, el tráfico de influencias o faltas a la probidad administrativa. Llegaremos al Gobierno Regional a fiscalizar. Con todo el corazón impulsaré proyectos que son una prioridad para Temuco y Padre Las Casas".

**L**eonel Nualart Castro es chileno y español. Es ingeniero en Electricidad con perfeccionamiento en Construcción de Centrales Nucleares en Canadá. Es presidente de la Comisión Contralora del CBT, consejero Cosoc y del Consejo Comunal de Seguridad Pública de Temuco. Es bombero insigne de Chile con 60 años de trayectoria. Fue superintendente del Cuerpo de Bomberos de Temuco y Ciudadano Ilustre de Temuco (2024).

Trabajó en Endesa, fue docente de la Universidad de Temuco, ingeniero de Programas en Sercofec de Corfo y director regional de la SEC en Puerto Montt. Con su empresa privada prestó servicios eléctricos a empresas regionales.

#### CANDIDATURA

Nualart se presenta a su pri-

mera candidatura. "Mi afán y mi anhelo es aprovechar mi experiencia en beneficio de las organizaciones de seguridad pública, especialmente a Bomberos, Carabineros, municipalidades y FFAA. Apoyar la idea de una educación menos ideologizada y la salud, solicitando a las autoridades la presentación de proyectos que permitan aminorar la lista de espera, habilitando clínicas

estándar en varias comunas de la Región. Y ante la falta habitacional, deseo apoyar proyectos de infraestructura para el desarrollo de la actividad laboral, decaída por despreocupación de proyectos adecuados a las necesidades civiles y sociales. Realizaré las fiscalizaciones necesarias para evitar el incumplimiento en proyectos aprobados con dineros del erario nacional".



**Leonel Nualart Castro**  
 Independiente RN  
 I-113



**Pablo Artigas Vergara**  
 Independiente RN  
 I-114

**P**ablo Artigas Vergara (51) es profesor de Estado con mención en Construcción. Técnico en Construcción con estudios en Administración de Empresas y Alta Gerencia Pública. En los municipios de Saavedra y Galvarino comenzó su trayectoria en el mundo público.

Fue director regional de Fosis Araucanía en Piñera I y en 2018 asume como seremi de Vivienda y Urbanismo. En esta cartera cuenta que gestionó una inversión que beneficio a más de 2.000 familias de Temuco y Padre Las Casas, impulsó la construcción del puente Treng Treng Kay Kay, la ejecución del Parque Isla Cautín, la ejecución de la doble vía a Fundo El Carmen, Pedro de Valdivia, entre otros proyectos.

#### CANDIDATURA

Es candidato a core por Cautín I porque "mis 30 años de experiencia en gestión pública me motivan para enfrentar este desafío, y junto a ello pongo a disposición mis conocimientos y real compromiso al servicio de las personas y de mi Región. Por eso invito a que el próximo 26 y 27 de octubre me apoyen marcando el número 114 en el voto para Consejero Regional".



**Jaime Salinas Mansilla**  
 Independiente RN  
 I-115

**J**aime Salinas Mansilla ha dedicado toda su vida al servicio público, como dirigente, concejal y alcalde de Temuco en pandemia tras la renuncia de Miguel Becker. Durante 16 años ininterrumpidos (cuatro periodos) ejerció como concejal de Temuco y fue presidente del Capítulo de Concejales de la Región. Además fue director de Federaciones de

las Uniones Comunales de Chile y presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos.

#### CANDIDATURA

Cuando dejó la alcaldía de Temuco su propósito era volver como candidato a alcalde en esta elección y para eso fundó su propio partido, Sentido Común, cuya legalidad fue impugnada por el Servel. En vista de ello, se presenta como candidato a Core por Cautín I. "Con mi experiencia de servidor público me motiva ser un gestor en la reactivación económica, cultural y social en la Región, sabiendo que el motor de la economía local y nacional es entregar herramientas claras al comercio establecido. De esta forma poder coordinar, supervisar y fiscalizar a los servicios públicos creados por ley para el cumplimiento de las funciones administrativas que operen en la Región".



**Sergio Castillo Cárdenas**  
 Independiente RN  
 I-116

**S**ergio Castillo Cárdenas es médico especialista en Medicina Interna y Reumatología con una trayectoria de casi 20 años en atención directa y en labores de jefatura técnica. Lideró equipos clínicos en RedSalud Mayor Temuco que lograron grandes resultados en salud, particularmente en la pandemia. Actualmente es director de la

carrera de Medicina de Universidad Mayor sede Temuco, también es miembro del Comité Ético-Científico de esa casa de estudios, y científico investigador en el campo de la reumatología, contando con un PhD en Ciencias Médicas. Es bombero rescatista de la Tercera Compañía del Cuerpo de Bomberos de Temuco, donde ingresó a los 14 años, siendo actualmente voluntario honorario y médico de compañía.

#### CANDIDATURA

Siendo esta su primera incursión en política, su motivación para la candidatura a core por Cautín I "es aportar con sus competencias técnicas y de gestión en el desarrollo y solución de necesidades en las áreas de salud, seguridad y educación, velando por el buen uso de los recursos que pertenecen a los ciudadanos, para contribuir a hacer un mundo más justo y compasivo".